

CASTILLA Y LEÓN.-PGC.- Las inversiones en Atención Primaria registrarán un incremento "histórico" del 37,4% hasta los 44,9 millones

Sanidad prevé en el ámbito hospitalario extender el uso de los exoesqueletos pediátricos a más hospitales de la Comunidad

VALLADOLID, 8 Mar. (EUROPA PRESS) -

Las inversiones en Atención Primaria registran un incremento "histórico" en el proyecto de Presupuesto General de la Comunidad de 2024, ya que el crédito disponible para inversiones asciende a 44,9 millones de euros, lo que, respecto al año anterior, supone un incremento del 37,4 por ciento.

Así lo ha defendido el consejero de Economía y Empleo, Carlos Fernández Carriedo, durante su comparecencia ante las Cortes para detallar las cuentas de Sanidad ante la baja médica del titular de este área Alejandro Vázquez.

Por su parte, en cuanto a inversiones en Atención Hospitalaria están consignados 123,3 millones de euros, que suponen un incremento superior al 4 por ciento respecto a 2023. De este crédito, 82,3 millones de euros se dedicarán a la ejecución de obra y 41 millones de euros equipamiento.

De este modo, Fernández Carriedo ha detallado las actuaciones que se van a realizar en distintos centros de salud en Atención Primaria. Así, en la provincia de Ávila se va a continuar la ejecución de las obras de reforma del Centro de Salud de Madrigal de las Altas Torres y del Centro de Salud de Arévalo; la licitación de la ejecución del nuevo Centro de Salud de Sotillo de la Adrada; y la redacción del proyecto de reforma del Centro de Salud Ávila Estación en el que ya se están realizando actuaciones; así como desarrollar obras de mejora en otros centros, como la recientemente ejecutada en Cebreros.

En la provincia de Burgos, se impulsarán las obras del Centro de Salud de García Lorca y se procederá a la licitación de la redacción del proyecto de ampliación del Centro de Salud Las Huelgas. Mientras, en la provincia de León, se prevé reiniciar las obras de construcción del nuevo Centro de Salud de Sahagún, así como proseguir con la ampliación y reforma del Centro de Salud de Pinilla, en San Andrés del Rabanedo, que ya está en marcha.

En la provincia de Palencia, finalizará la ejecución de las obras de construcción del Centro de Salud de Aguilar de Campoo y se avanzará en la licitación de la ejecución del Centro de Salud de Venta de Baños. Y finalizarán las obras de ampliación y reforma del Centro de Salud de Frómista.

Además, en la provincia de Salamanca, tendrá lugar el inicio de las obras del Centro de Salud de Prosperidad, que beneficiará a la población de varias zonas Básicas de Salud de la capital; así como de las obras de ampliación y reforma del Centro de Salud de Santa Marta de Tormes, el segundo núcleo urbano más importante, donde también se mejorará la envolvente térmica y la climatización.

En Segovia, arrancarán las obras de construcción del nuevo Centro de Salud Segovia IV, y tendrá lugar el comienzo del trámite para la licitación de las obras del nuevo Centro de Salud de Cuéllar. En la provincia de Soria, se llevará a cabo la redacción del proyecto del nuevo Centro de Salud Soria Norte, para su posterior ejecución; así como la licitación de la redacción del proyecto de San Leonardo de Yagüe, y los estudios precisos para la ampliación en Almazán, donde ya se han llevado a cabo reformas en 2023 para sustituir las carpinterías exteriores.

Por otro lado, está prevista la licitación de la obra de ejecución del nuevo centro de Salud de El Burgo de Osma, así como la reforma y ampliación del Punto de Atención Continuada del Centro de Salud Soria Sur 'La Milagrosa' que ya está en marcha.

En la provincia de Valladolid, culminará la ejecución de las obras de construcción del nuevo Centro de Salud de La Magdalena para su posterior puesta en funcionamiento, comenzará la licitación de las obras de reforma del de Medina de Rioseco y se llevará a cabo la redacción del proyecto del nuevo Centro de Salud Arturo Eyries, así como de los proyectos para la ampliación y reforma del Centro de Salud de Laguna de Duero y para la ampliación del Centro de Salud Covaresa para su posterior ejecución.

Finalmente, en la provincia de Zamora se llevará a cabo la reforma integral del Centro de Salud de Alcañices, así como la reforma y mejora del de Benavente Sur.

En cuanto a equipamiento cabe destacar las inversiones destinadas a mejorar las prestaciones de diagnóstico y de tratamiento, incluyendo material clínico, de urgencias, de fisioterapia y de radiología. En concreto, la adquisición de electrocardiógrafos, camillas de fisioterapia, retinógrafos, ecógrafos, once salas de radiología y un mamógrafo, así como la dotación de desfibriladores semiautomáticos para todos los consultorios locales con más de 250 tarjetas.

"Nunca antes se había invertido tanto en Atención Primaria, y no hablamos sólo del número de infraestructuras y equipamiento, me refiero al

compromiso con la igualdad, con las personas y con el territorio", ha señalado Fernández Carriedo.

OBRAS HOSPITALARIAS

La inversión en obra se destinará en primer lugar a la ejecución de las obras de construcción del nuevo Hospital de Aranda de Duero en Burgos, a la que se suma la ejecución de las obras del Bloque Técnico y comienzo de la Unidad Satélite de Radioterapia del Hospital de Palencia.

Además, destaca la construcción del edificio de consultas externas del Nuevo Hospital de Salamanca, la continuación de la reforma de la Fase II del Hospital Santa Bárbara de Soria y de la Unidad Satélite de Radioterapia en este hospital.

Los presupuestos incluyen también el inicio de los trámites para la licitación del proyecto de una nueva infraestructura en Segovia que permita una mejora de los servicios de mayor frecuentación por parte de los usuarios como son los de carácter ambulatorio, incluida la Unidad Satélite de Radioterapia.

En el Hospital El Bierzo se prevé el comienzo de las obras en el antiguo archivo para la nueva ubicación del servicio de Rehabilitación y de la zona de consultas de la Unidad Satélite de Radioterapia, cuyo proyecto se redactará este año. En el Hospital de León se elaborará el proyecto para la nueva Unidad de Reanimación que permitirá la ampliación de puestos de UCI y en el Hospital de Ávila se redactará el proyecto del Nuevo Hospital de Día Onco-Hematológico.

En concreto, del total de la inversión prevista en hospitales, 41 millones de euros irán destinados a equipamiento sanitario con la incorporación de equipos de cirugía robótica para extender esta prestación a todas las áreas de salud de la Comunidad, comenzando por el Hospital Clínico Universitario de Valladolid y el Complejo Asistencial de Segovia.

Además, se pondrá en funcionamiento un acelerador Lineal de Soria y TAC de planificación para la nueva Unidad Satélite de Radioterapia de Soria, la incorporación de la última tecnología de ultrasonidos de alta intensidad para el tratamiento del parkinson y el temblor esencial en el Hospital Universitario de Salamanca, de la que se beneficiarán todos los pacientes de nuestra Comunidad.

Del mismo modo, se acometerá la renovación de la Resonancia Magnética de 1,5 Teslas del Hospital Universitario Río Hortega y se impulsarán nuevos secuenciadores masivos para la medicina de precisión para el Hospital Universitario de León y para el Hospital Clínico Universitario de Valladolid.

Sanidad prevé además extender el uso de los exoesqueletos pediátricos a más hospitales de la Comunidad, que se sumarán al que, de manera

pionera, funciona en el Hospital Clínico Universitario de Valladolid, entre otras acciones.